

COMMUNIQUÉ

**LA FEUS DONNE SON APPUI AU CAMPEMENT SUR LE CAMPUS**

Sherbrooke, le 15 mai 2024. – La Fédération étudiante de l'Université de Sherbrooke (FEUS) appuie le campement sur le campus de l'Université de Sherbrooke.

D'abord, la FEUS reconnaît que le droit de manifester de la communauté étudiante est un droit inaliénable constitutionnel protégé par les différentes Chartes des droits et libertés de la personne. Selon Gabriel Lemelin, coordonnateur aux affaires externes, « aucune réglementation ne doit restreindre le droit de la communauté étudiante de manifester son insatisfaction publiquement. Le gouvernement, les tribunaux ou encore l'Université ne doivent pas intervenir pour démanteler ce campement qui s'inscrit dans une démarche pacifiste et inclusive. »

Par la suite, la FEUS appuie également la revendication d'une trêve permanente au présent conflit. « Étant des personnes étudiantes nous-mêmes, il nous apparaît inconcevable que les jeunes personnes de ces deux nations vivent des conséquences si importantes que leur vie, leurs études, leur futur, leur sécurité et leur intégrité physique en soient autant bouleversés et menacés. Nous appuyons donc la demande d'un arrêt définitif du conflit et nous demandons aux gouvernements et à notre université d'agir en ce sens » rappelle Gabriel Lemelin.

Finalement, la FEUS réclame depuis des années une plus grande transparence dans la gestion de l'Université. « Dans le cadre du conflit israélo-palestinien, il est plus que jamais important que l'Université de Sherbrooke soit transparente, qu'elle dévoile les entreprises avec qui elle a des partenariats de recherche et de financement et qu'elle cesse de soutenir celles qui soutiennent et alimentent cette guerre. Dans le passé, nous avons réagi à la présence du géant de la défense militaire Lockheed Martin comme source de financement d'une recherche. Nous savons maintenant qu'elle est pourtant impliquée dans le conflit. Une introspection est plus que jamais nécessaire à l'Université de Sherbrooke pour que le financement soit transparent, éthique et respectueux des droits des personnes. Après tout, le rôle d'une université, c'est le développement du savoir; pas le développement de conflits armés » soutient le coordonnateur aux affaires externes.

La FEUS regroupe 11 associations étudiantes du premier cycle de l'Université de Sherbrooke et compte plus de 14 000 personnes cotisantes. Son mandat est notamment de défendre et représenter les intérêts de la communauté étudiante.

L'équipe du conseil exécutif de la FEUS

**Pour information :**

Gabriel Lemelin, coordonnateur aux affaires externes  
Fédération étudiante de l'Université de Sherbrooke  
[externe-feus@usherbrooke.ca](mailto:externe-feus@usherbrooke.ca)  
819 821-7655